

ABSTRAK

Barliyan Catur Ilaahana, 126102212215, Upaya Pasangan Berbeda Organisasi Kemasyarakatan dalam Menjaga Keharmonisan Rumah Tangga Perspektif Teori *Fungsionalisme Structural* (Studi Kasus di Desa Tawangrejo Kecamatan Binangun Kabupaten Blitar), Skripsi, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syari'ah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026, Pembimbing : Prof. Dr. H. A. Muhtadi Anshor, M.Ag.

Kata Kunci : Upaya Keharmonisan Rumah Tangga, Organisasi Kemasyarakatan, Fungsionalisme Structural

Perbedaan latar belakang organisasi kemasyarakatan dalam kehidupan rumah tangga, khususnya antara Nahdlatul Ulama (NU) dan Muhammadiyah, kerap memunculkan dinamika sosial dan keagamaan yang berpotensi mempengaruhi keharmonisan keluarga. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui upaya pasangan suami istri yang berbeda organisasi kemasyarakatan dalam menjaga keharmonisan rumah tangga serta menganalisisnya berdasarkan perspektif teori *fungsionalisme structural*.

Rumusan masalah dalam skripsi ini Adalah : 1) Bagaimana problematika rumah tangga yang terjadi pada pasangan yang berbeda organisasi kemasyarakatan di Desa Tawangrejo Kecamatan Binangun Kabupaten Blitar ? 2) Bagaimana upaya pasangan suami istri yang berbeda organisasi kemasyarakatan di Desa Tawangrejo Kecamatan Binangun Kabupaten Blitar dalam menjaga keharmonisan rumah tangga ?. 2) Bagaimana upaya pasangan suami istri yang berbeda organisasi kemasyarakatan di Desa Tawangrejo Kecamatan Binangun Kabupaten Blitar dalam menjaga keharmonisan rumah tangga menurut perspektif teori *Fungsionalisme Structural* ?

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Teknik pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Data dianalisis dengan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan Kesimpulan. Pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa : 1) Konflik rumah tangga pasangan beda afiliasi organisasi kemasyarakatan di Desa Tawangrejo terutama dipicu oleh perbedaan amaliah dan praktik keagamaan, khususnya pada awal pernikahan. Konflik tersebut dipengaruhi oleh tradisi keagamaan, keterlibatan sosial, dan peran keluarga besar, serta dikelola melalui komunikasi dan musyawarah untuk menjaga keharmonisan. 2) Upaya menjaga keharmonisan rumah tangga pada pasangan suami istri berbeda organisasi keagamaan di Desa Tawangrejo dilakukan melalui komunikasi terbuka, sikap saling menghargai, serta kerja sama dalam kehidupan sehari-hari. Perbedaan praktik ibadah tidak menjadi masalah karena adanya saling pengertian dan penyesuaian. Dalam pengasuhan anak, penanaman akhlak, nilai dasar agama, dan toleransi menjadi upaya penting agar anak memahami perbedaan sebagai hal yang wajar.. 3) Dalam perspektif teori *Fungsionalisme Structural* Talcott Parsons, keharmonisan rumah tangga tersebut tercapai melalui pemenuhan fungsi *AGIL*, yaitu adaptasi terhadap perbedaan keagamaan, pencapaian tujuan bersama menjaga keharmonisan keluarga, integrasi melalui komunikasi dan dukungan emosional, serta pemeliharaan pola melalui penanaman nilai agama dan

toleransi dalam pengasuhan anak. Keempat fungsi ini didukung oleh keterkaitan sistem budaya, sosial, kepribadian, dan organisme biologis yang saling berinteraksi untuk menciptakan stabilitas dan keseimbangan keluarga.

ABSTRACT

Barliyan Catur Ilaahana, 126102212215, Efforts of Husband and Wife Belonging to Different Community Organizations in Maintaining Family Harmony from the Perspective of *Structural Functionalism* Theory (Case Study in Tawangrejo Village, Binangun District, Blitar Regency), Thesis, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026, Advisor: Prof. Dr. H. A. Muhtadi Anshor, M.Ag.

Keywords: Efforts to Achieve Harmony in the Household, Community Organizations, Structural Functionalism.

Organization backgrounds in family life, particularly between Nahdlatul Ulama (NU) and Muhammadiyah, often give rise to social and religious dynamics that have the potential to affect family harmony. This study aims to determine the efforts of couples from different community organizations in maintaining family harmony and analyze them based on the perspective of *structural functionalism* theory.

The problems formulated in this thesis are: 1) What are the domestic problems experienced by couples who belong to different community organizations in Tawangrejo Village, Binangun District, Blitar Regency? 2) How do couples from different community organizations in Tawangrejo Village, Binangun District, Blitar Regency, maintain family harmony? 3) How do married couples who belong to different community organizations in Tawangrejo Village, Binangun District, Blitar Regency maintain family harmony according to the perspective of *structural functionalism* theory?

This study is a qualitative study with a case study approach. Data collection techniques were carried out through interviews, observation, and documentation. Data were analyzed using data condensation, data presentation, and conclusion drawing. Data validity was checked using triangulation.

The results of the study show that: 1) Conflicts between spouses belonging to different community organizations in Tawangrejo Village are mainly triggered by differences in religious practices, especially at the beginning of marriage. These conflicts are influenced by religious traditions, social involvement, and the role of the extended family, and are managed through communication and deliberation to maintain harmony. 2) Efforts to maintain harmony in households between spouses of different religious organizations in Tawangrejo Village are carried out through open communication, mutual respect, and cooperation in daily life. Differences in religious practices are not a problem because there is mutual understanding and adaptation. In raising children, instilling good character, basic religious values, and tolerance are important efforts so that children understand differences as something natural. 3) From the perspective of Talcott Parsons' *structural functionalism* theory, this domestic harmony is achieved through the fulfillment of the *AGIL* functions, namely adaptation to religious differences, the achievement of the common goal of maintaining family harmony, integration through communication and emotional support, and the maintenance of patterns through the instilling of religious values and tolerance in child rearing. These four functions are supported by the

interrelationship of cultural, social, personality, and biological systems that interact to create family stability and balance.

الملخص

بارليان كاتور إيلاهان ١٢٦١٠٢٢١٢٢١٥ ، جهود الأزواج المتزوجين من منظمات مجتمعية مختلفة في الحفاظ على الانسجام الأسري من منظور نظرية الوظيفية الهيكلية (دراسة حالة في قرية تاوانجيجو، منطقة بينانجون، مقاطعة بليتار)، أطروحة، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والقانون، جامعة إسلامية حكومية سيد علي رحمت الله تولوغ/جوغ، ٢٠٢٦، المشرف: الأستاذ الدكتور/الحخ/احمد مهتد أنصار ، ماجستير في العلوم الإسلامية

الكلمات المفتاحية: جهد الانسجام الأسري، المنظمات المجتمعية، الوظيفية الهيكلية

غالبًا ما تؤدي الاختلافات في خلفيات المنظمات المجتمعية في الحياة الأسرية، لا سيما بين نخبة العلماء والمحمدية، إلى ظهور ديناميات اجتماعية ودينية قد تؤثر على الانسجام الأسري. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد الجهود التي يبذلها الأزواج من منظمات مجتمعية مختلفة للحفاظ على الانسجام الأسري وتحليلها من منظور نظرية الوظيفية البنوية.

أسئلة البحث في هذه الأطروحة هي: ١) ما هي المشاكل الأسرية التي يواجهها الأزواج الذين ينتمون إلى منظمات مجتمعية مختلفة في قرية تاوانجيجو، منطقة بينانجون، مقاطعة بليتار؟ ٢) كيف يحافظ الأزواج من منظمات مجتمعية مختلفة في قرية تاوانجيجو، منطقة بينانجون، مقاطعة بليتار على الانسجام الأسري؟ ٣) كيف يحافظ الأزواج من منظمات مجتمعية مختلفة في قرية تاوانجيجو، منطقة بينانجون، مقاطعة بليتار على الانسجام الأسري وفقًا لمنظور نظرية الوظيفية الهيكلية؟

هذا البحث هو بحث نوعي يعتمد على نهج دراسة الحالة. تم جمع البيانات من خلال المقابلات والملاحظة والتوثيق. تم تحليل البيانات باستخدام تكتيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. تم التحقق من صحة البيانات باستخدام التثليث

تظهر نتائج الدراسة ما يلي ١) كانت النزاعات المنزلية بين الأزواج المنتمين إلى منظمات مجتمعية مختلفة في قرية تاوانجيجو ناجمة بشكل أساسي عن الاختلافات في الممارسات الدينية، خاصة في بداية الزواج. وتأثرت هذه النزاعات بالتقاليد الدينية والمشاركة الاجتماعية ودور الأسرة الممتدة، وتمت معالجتها من خلال التواصل والتشاور للحفاظ على الوئام. ٢) تُبذل الجهود للحفاظ على الانسجام في الأسر بين الأزواج المنتمين إلى منظمات دينية مختلفة في قرية تاوانجيجو من خلال التواصل المفتوح والاحترام المتبادل والتعاون في الحياة اليومية. لا تشكل الاختلافات في الممارسات الدينية مشكلة بسبب وجود التفاهم والتكيف المتبادل. في تربية الأطفال، يعد غرس الأخلاق الحميدة والقيم الدينية الأساسية والتسامح جهودًا مهمة حتى يفهم الأطفال الاختلافات كشيء طبيعي. ٣) من منظور نظرية الوظيفية البنوية لتالكوت بارسونز، يتحقق هذا الانسجام المنزلي من خلال تحقيق وظائف AGIL، وهي التكيف مع الاختلافات الدينية، وتحقيق الهدف المشترك المتمثل في الحفاظ على الانسجام الأسري، والتكامل من خلال

التواصل والدعم العاطفي، والحفاظ على الأنماط من خلال غرس القيم الدينية والتسامح في تربية الأطفال. وتدعم هذه الوظائف الأربع الترابط بين الأنظمة الثقافية والاجتماعية والشخصية والبيولوجية التي تتفاعل لخلق الاستقرار والتوازن الأسري